

# Clausura

Martínez Vázquez, Marisol

Presidenta del XLIX Congreso SATO

Rev. S. And. Traum. y Ort., 2019; 36 (1/4): 52-53

ISSN-0212-0771

ISSNe-1578-9756

Estimados amigos y socios de la SATO.

Una vez concluido nuestro XIL Congreso Anual de la Sociedad Andaluza de Traumatología y Ortopedia y X Congreso Internacional SATO-SOTIMI-SMACOT celebrado en Huelva y coincidiendo con el XV Aniversario de nuestro hospital Juan Ramón Jiménez deciros que ha sido para mi un honor y un privilegio haber podido presidir dicho evento y que me gustaría compartir con vosotros los detalles de nuestra reunión a modo de resumen.

Hemos alcanzado la cifra de 294 inscritos sin contar con los ponentes con una afluencia diaria de más de 200 miembros.

El Comité Organizador (con miembros de los tres hospitales de Huelva: Riotinto, Infanta Elena y el nuestro, con el jefe de servicio Dr. Rojas Alcarío al frente) y el comité científico, presidido por el Dr. Plácido Zamora y compuesto por cirujanos de toda Andalucía, referentes en las diferentes facetas de nuestra especialidad, contando con la inestimable colaboración de los miembros de la Junta Directiva, elaboramos un programa que intentara estar a la altura del avance en el desarrollo científico y organizativo que ha experimentado nuestra Sociedad en los últimos años, con **mesas oficiales** debatiendo temas en auge como la organizada por el Dr. Cansino Muñoz-Repiso y presidida por el Dr. Domecq acerca de “*La reconstrucción del ligamento cruzado anterior en deportistas de élite*”

con intervenciones de los Dres. Cugat Bertomeu, Leyes, Navarro Holgado, Martín Alguacil y Lapzita. La organizada por la Unidad de Columna del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva, referencia de toda la provincia de Huelva, que coordina el Dr. Lorite y cuya mesa fue presidida por el Dr. García Guerrero y versó sobre “*La cirugía del raquis en el adulto joven*”. Como broche de oro la mesa organizada por el Dr. Ribera Zabalbeascoa y presidida por el Dr. López Vizcaya con ponentes de prestigio nacional como los Dres. Ballester, Ribera, García Benítez, Marín Peña, Torres Eguía y Sueiro que debatieron acerca “*Evidencia actual y caminos futuros en la artroplastia total de cadera*”

Agradecer a los presidentes y miembros de las sociedades hermanas italiana y marroquí su presencia y sus ponencias en la “Mesa Internacional” acerca de “El tratamiento de las fracturas de la extremidad superior en pacientes osteoporóticos”.

Hemos contado con la presencia de **ponentes nacionales** de notable prestigio impartiendo conferencias magistrales a cargo de los Dres.: Caeiro Rey “*Prevención secundaria de fracturas*”; Pedro Guillén “*Mi técnica favorita en la reconstrucción del ligamento cruzado anterior de la rodilla*”; el Dr. Mesa llamando la atención en “*Los costes de la fractura por fragilidad en España*” y el catedrático de Biomateriales de la Universidad Autónoma de Barcelona Profesor Gil Mur reflexionando en

“*Los fallos catastróficos en los biomateriales en COT*” y también con **ponentes internacionales** moderados por el actual presidente de la Sociedad española de Traumatología y Ortopedia Dr. Guerrero: los Dres. Nikhil Shah con su espectacular presentación de “*Fracturas alrededor del componente acetabular en el reemplazo de cadera*” y el Dr. Marzi con una puesta al día en la “*Cirugía del control de daños*”. El Dr. Downey presentó al Dr. Scott que habló de “*La corrección de deformidades angulares de miembros inferiores con clavos intramedulares*”.

Como no, han tenido cabida los **grupos de estudio de la sociedad** comenzando con el Grupo de mano que debatió acerca de la “*Cirugía de mano con la técnica Walant*”; grupo de ortopedia pediátrica con el manejo del “*Politraumatizado pediátrico*”, grupo de pie y tobillo con actualizaciones en la “*Patología del tendón de Aquiles*”; el grupo de rodilla realizó una puesta al día en la “*Cirugía de alineación del miembro inferior*” en adultos y cirugía fisaria y también han tenido cabida los DUE de COT tanto de quirófano como de planta, de los hospitales Virgen de las Nieves de Granada y Juan Ramón Jiménez de Huelva, mostrando su punto de vista en aspectos mejorables en la seguridad y posoperatorio del paciente en el ámbito quirúrgico.

Agradecer al pintor local *Jose Andrés Espuelas Sánchez*, el diseño de nuestro cartel que refleja la “esencia” de Huelva y del edificio sede del Congreso “**Casa Colón**”, construida en 1881 con elementos arquitectónicos británicos, modernistas y coloniales, para alojar a miembros de las compañías mineras inglesas y alemanas, tan vinculadas a la historia natural de la ciudad.; el “**Muelle del tinto**”, declarado Bien de Interés Cultural en 2003 y diseñado por un alumno de Eiffel y con mucha similitud con dicha torre.

Por otro lado, hemos tenido momentos para apreciar el clima, arte y simpatía de la población de la Huelva, convertida en los últimos años en capital gastronómica de conocido prestigio.

Querría añadir un especial agradecimiento a todos los autores de los trescientos cuarenta trabajos científicos presentados, de los cuáles sesenta han sido aceptados en formato de comunicación oral. También a los revisores y evaluadores de estos, con una ardua labor contrarreloj en los días previos al congreso y en su contribución a la transparente y elección ciega de premios científicos otorgados: Dr. Lazpita Oquiñena, Dra. Barón Pérez, Dr. Santos Roda, Dr. Ballester Alfaro, Dr. Torrella López, Dr. Abad Zamora, Dr. Farrington Rueda, Dr. Domínguez Amador, Dr. Cansino Muñoz Repiso, Dr. Álvarez Márquez, Dr. Flores Gallego, Dr. Muñoz Manchado, Dr. Rodríguez Suárez, Dr. Cuadros Romero, Dr. Comesaña Bastero, Dr. Rodríguez Ferrol, Dr. Bernardos García, Dr. Carrasco Ruiz, Dr. Pineda Diéguez, Dr. Ammani Sánchez-Villanueva y Dr. Rodríguez Vázquez.

La calidad de los trabajos científicos en los diferentes ámbitos de la especialidad ha permitido conceder numerosos premios (15 en total además de 4 accésits) que se han sumado a los de la fundación SATO y las publicaciones de la revista premiadas. Todos fueron entregados en el acto de clausura del congreso.

Quería informaros que la Agencia de calidad sanitaria de Andalucía ha tenido a bien aceptar el registro de nuestro congreso y su acreditación está en vías de ser validada, motivo por el que se solicitaba el código QR para el acceso a las salas.

Sólo me queda mostrar mi agradecimiento a todos y cada uno de los amigos y compañeros que han puesto su grano de arena para que dicho evento haya resultado tan agradable científica y personalmente y por supuesto al presidente de la SATO Dr. Martínez Montes, de la Fundación SATO Dr. Mesa, Dr. Plácido Zamora, presidente del comité científico y como no, a la secretaría técnica, tan necesaria para la organización de este.

Gracias de corazón

Un fuerte abrazo.